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全國人大會議早前通過制訂港區國安法的決定，香港攬炒派隨即

散播外資正撤出香港等謠言，更以美國威脅稱會取消對香港的特殊

待遇等唱衰香港。財政司司長陳茂波昨日指出，在全國人大宣布通

過港區國安法立法的決定後，並無資金流出香港的情況，反而流入

多於流出，有近500億港元流入，又強調特區政府有實力及信心應對挑戰，市民亦毋須

過分憂慮美國會禁止香港銀行以美元結算，特別是美國在港有不少利益，「香港打個乞

嚏對佢哋都有影響，……蝕底都係佢自己。」

財爺：宣布立法後 流入資金增
強調毋須過分憂美禁美元結算：港打個乞嚏對佢哋都有影響

香港文匯報訊 《人民日報》微信公眾號
昨日發表題為《干擾愛國守法教育，香港
「教協」想做什麼？》的「人民銳評」，全
文如下：
香港教育專業人員協會，簡稱「教協」，
頂着教育的「名」，幹着政治的「實」，做
的盡是禍港亂港的事。請問香港「教協」，
你是不是在「搞政治」的路上走得太遠了？
近日香港特區政府教育局出台規定，新入
職及現職中小學教師須接受價值觀、操守、
國家及國際教育發展等方面的培訓課程。政
策甫一公布，「教協」便跳出來攻擊。壟斷
教育話語權，動輒揮動「話語大棒」，「教

協」真是為了教育？其實背後全是政治操
弄。
在培養合格國民、厚植家國情懷這個大是

大非問題上，只有「一國」之責，沒有「兩
制」之分。對新入職老師進行培訓，根據受
訓情況考核老師表現，這是再正常不過的動
作。「三觀」不正，何以為師表？操守缺
失，何以為燈燭？不識國家、不諳教育發
展，何以傳道授業解惑？一個合情、合理、
合乎現實需求的舉措，「教協」憑什麼污
衊。難道只有走邪道不走正道，老師都成為
「黃師」，孩子都變成暴徒，才是他們要的
教育麼？

國務院港澳辦發言人指出，在香港不少學
校裏，教育已嚴重偏離「一國兩制」的正確
方向。在這其中，香港「教協」到底起了什
麼作用？「美化日本侵華」的文憑考試題目
觸犯眾怒，教育局要求取消，他們各種「救
駕」；「修例風波」中，「毒師」暴力違
法，發表詛咒警察的惡毒言論，他們各種
「掩護」；「港獨」言論在校園泛起，他們
宣稱是「獨立思考」，還把「港獨」書籍推
介給學生。香港社會沒有看到「教協」為教
育做了什麼，沒有看到他們「學高為師，身
正為範」的一面，只看到「教協」衝在亂港
活動前線。帶老師作亂、教孩子違法、行政

治勾當，專業團體墮落至此，真是斯文掃
地。
「教協」自詡香港教育界團體，破壞力卻
驚人。「修例風波」中，80餘名教師成為暴
徒被捕，有多少是「教協」會員？3,000餘
名學生走上不歸路，有多少受了「教協」的
「黃師」蠱惑？打着教育旗號組織政治活
動，煽動違法活動，犧牲香港青少年，「教
協」在教育界裏黨同伐異，把校園搞得烏煙
瘴氣。
香港教育病了，「教協」是一大「病
灶」。這個組織的會長馮偉華曾直言，他們
一直是反對派一員，「未必走在最前面，但

一定不會掉隊」。副會長葉建源曾表態，宣
揚「港獨」的學生「比較有立場」，「港
獨」學術上可以討論。「教協」如此言行，
香港教育界何來風清氣正？煽動罷課，縱容
暴力，為「港獨」化妝，替「暴恐」背書，
「教協」就是香港教育界的 「惡性腫
瘤」。請問香港「教協」，你在坑孩子、坑
家長、坑老師上，還準備做些什麼？
香港教育必須堅守「一國兩制」的正確方

向，必須堅守愛國、法治、自強、包容、和
諧等香港的核心價值觀，必須讓一切煽動
「港獨」、暴力的言論在學校絕跡。對於正
本清源的舉措，特區教育部門和有關機構要
恪盡職守，依法履職、依法盡責，完全不用
理會「教協」的胡攪蠻纏，應該理直氣壯堅
定推行。

香港文匯報訊（記
者 子京）香港安徽聯
誼總會等機構日前舉
辦「全國兩會精神暨
香港國家安全立法宣
講會」。與會的港區
全國人大代表和政協
委員在會上傳達了中
央就維護香港繁榮穩
定制定港區國安法的
初衷，強調中央對港
區國安立法非常有決心。

周安達源：立法勢在必行
全國政協常委周安達源表示，自去年9

月以來本港經歷史無前例的黑暴，本地
分裂分子受國外勢力唆使擺布，參與和
鼓動暴行，攬炒本港，更有甚者公然侮
辱國旗、國徽，情況非常嚴重，香港經
濟和民生也因此遭受重創。面對這種情
況，中央當機立斷，為穩定形勢，從維
護國家安全的角度出發制定港區國安
法，這是當務之急，也是勢在必行之
舉。
他形容，港區國安法是香港社會目前

嚴峻形勢的「殺毒軟件」，針對的只是
一小部分人，對香港絕大多數的人並沒

有影響。

蔡毅：利穩定社會環境
港區全國人大代表蔡毅表示，中央非

常關心香港的青年，也由衷希望香港青
年能夠參與到國家建設中來。港區國安
立法有利穩定社會環境，為年輕人就業
和創業提供安定保障。

胡劍江：恢復穩定保障
全國政協委員胡劍江亦指，港區國安

法是香港社會恢復穩定的保障，並引述
已故國家領導人鄧小平當年有關「香港
一旦發生動亂，中央必會出手」的講
話，而港區國安立法正是如此，對香港
是最好的辦法。

香港文匯報訊（記者 子京）全國政協
委員黃華康近日到慕光英文書院向全體
教職員重點闡述港區國安法的立法原
意，之後再經老師向學生講解。黃華康
表示，港區國安法打擊的是極少數搞
「港獨」、黑暴活動的禍國亂港分子，
普羅市民的合法權益不會受影響。
黃華康表示，「港獨」、黑暴等已嚴

重動搖香港繁榮穩定的根基，嚴重挑戰

「一國兩制」的原則底線。中央制定港
區國安法，打擊的是極少數「港獨」、
黑暴分子，保護的是絕大多數香港市民
的合法權益和切身利益。
他續說，中央從國家層面為香港建立

國安法，堅決反對外來干涉，維護的是
國家根本利益和香港整體長遠利益。中
央所做的一切，都是為了香港好，為了
香港市民好。

人民銳評：干擾愛國守法教育，香港「教協」想做什麼？

安徽聯總宣講會
傳達中央立法決心

黃華康訪慕光 闡述立法原意
香港文匯報訊（記者 子京）香港泉州
社團聯會昨日舉行全國兩會精神分享會，
與會的港區全國人大代表、該會永遠榮譽
會長蔡毅及陳亨利均表示，香港在國家安
全層面存有漏洞，才導致今日亂局，所以
立法有助香港社會重回安定，及維持國際
金融中心地位，呼籲大家要對中央及香港
有信心，一起支持立法。
陳亨利指，香港回歸23年來仍未能就基

本法二十三條立法，令香港缺乏維護國家
安全有效的法律和執行機制，再加上近年
香港有人公然鼓吹「港獨」，更有境外勢
力的參與，顯然香港已成國家安全的重大

缺口，所以中央才需要出手堵塞漏洞。
他認為，港區國安立法能有助香港社會

重回安定，維持國際金融中心地位，是長
遠治本的方案，並以香港市場實況反駁坊
間對立法的不實指控，重申國安立法不會
對香港的經濟造成影響，更重要的是香港
的未來和發展關鍵都在於祖國，大家應對
中央及香港有信心。
蔡毅指出，香港的社會動盪持續已久，

涉及「港獨」及分裂勢力，惟香港目前並
無相應的法律去處理，特區政府因此欲解
決問題亦無力。中央出於維護香港的利
益，才作出相關決定，同時並多次重申

「一國兩制」是基本國策。在這框架下，
香港的民主自由不會有任何改變，「馬照
跑、舞照跳。」
他強調，香港要發展經濟、改善民主，
解決深層次問題，首要是要止暴制亂，重
拾和平的社會環境，所以港區國安法對於
香港的繁榮穩定及未來發展至關重要，呼
籲大家都應支持立法。

泉州社聯辦兩會分享會

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區政府
日前譴責有公務員工會參與所謂「罷工公
投」，以反對港區國安法立法。公務員事務
局局長聶德權昨日重申，國家立法屬中央事
權，香港公務員有憲制責任支持並配合落實
立法，公務員工會就政治議題發動「政治罷
工」，已超越工會爭取政治權益的界線，及
違反《公務員守則》，局方會按規矩跟進。
聶德權昨日接受電台訪問時表示，今次
「罷工公投」由跨工會發起，更打正旗號
反對港區國安法立法，故公務員工會參與
是不合適且不能接受，局方會按既定程序
處理參與「公投」的公務員，又強調基本
法和香港法律體系並無「公投」制度，因
此「公投」並無憲制基礎。
被問到「新公務員工會」主席顏武周被
免去署任職位是否涉「政治考慮」，聶德
權強調有關安排是涉事部門按當局指引和
《公務員事務規例》所作的決定，而署任
安排主要是用來了解某位同事是否有潛質
晉升，或據部門實際的工作需要而調動。

聶德權：公僕有責兼顧言行舉止
聶德權其後會見傳媒時表示，公務員可
依法享有言論和表達自由，但他們有責任
兼顧自己的公開言行和舉止會否讓人感到

與其公務員身份有衝突。
針對他日前提到公務員同時是國家及特

區政府的公務人員，執行職務及思考問題
時須考慮其兩重身份，聶德權昨日在節目
上補充，香港公務員是國家治理體系的一
部分，香港雖實行「一國兩制」、有特區
的公務員制度，但當中、高層公務員制訂
政策或處理與內地有密切關係的事務時，
香港公務員不但是特區政府的公務員，亦
是中華人民共和國香港特區的公務員。

他續說，公務員向特區政府及行政長官
負責，而行政長官是由中央任命，故公務
員是透過行政長官向中央負責。
被問及公務員的兩重身份會否出現衝

突，他認為這些問題不常發生，但公務員
在制定政策時需考慮香港利益，並按香港
法律辦事，同時要明白中央的關注，若出
現矛盾，須透過行政長官處理並向中央反
映。對此，局方將加強培訓公務員的國家
觀念及「一國」意識。

政府將跟進「政治罷工」公僕

不少人聲稱在全國人大作出港區國
安法立法的決定後，資金「大幅

從香港溜走」，陳茂波昨日在接受電
台訪問時引述金融業界及金融管理局
表示，在全國人大宣布通過港區國安
法立法的決定後，的確有人查詢過開
設海外戶口，但數量不及去年發生
「社會運動」時多。

國安法助改善投資環境
他續說，目前見不到資金流出香港

的情況，反而流入多於流出，有近
500億港元流入，可見銀行界、資產
管理界別等均對港區國安法態度正
面。事實上，去年社會不穩定影響投
資信心，港區國安法則有助改善投資
環境。針對美國威脅稱要制裁香港，
他指出，美方的說法為「不排除」有
所行動，公眾毋須過慮。
針對聯繫匯率制度，陳茂波重申，
聯匯制度為香港自設，毋須獲得美國
同意，最重要的是香港要保持實力支
持港元匯率。他指出聯匯制度對本港
維持國際金融中心地位重要，現時無
意檢討聯匯制度，而特區政府有實

力、信心和經驗處理挑戰。
被問及美方或禁美元結算，陳茂波

表示，香港是第三大美元外匯結算中
心，同時服務亞洲其他地區，為大量
跨國機構服務，若美國禁止香港銀行
以美元結算，只會動搖國際對美元的
信心，損害美方利益，「如果我哋有
震盪對美國都有震盪，蝕底都係佢自
己。」
他承認，美方確有權不容許美元結

算，但回望過往歷史，美國僅對朝鮮
及伊朗實施，而俄羅斯則針對個人及
機構，相信只會帶來部分不便。他在
節目後見記者時重申，要就美方的行
動保持警惕，但不必過慮。

港匯續走強 港息或回落
在資金泊港下，港匯表現持續強

勢，昨再觸發7.75強方兌換保證，促
使金管局入市沽出14.34億港元，以捍
衛聯匯制度，本港銀行體系結餘將增
加至1,235.61億港元。金管局自4月
起，已 17度入市，累沽 495.4 億港
元。
華僑銀行經濟師謝棟銘表示，港匯

持續走強，料主要受全球投資情緒高
漲及美匯指數大幅下滑影響，加上港
美息差下的套息交易、半年結、大型
新股招股及中資企業集中派息潮等因
素，在期內推動港匯多次觸發7.75強
方兌換保證。
在金管局持續入市下，本港銀行體

系結餘亦已突破1,200億港元水平，謝
棟銘認為隨着銀行間流動性漸趨寬
鬆，港元拆息料將逐步下滑，令套息
誘因隨之減少，加上美匯指數反彈及
避險情緒升溫，或使港匯稍微偏離
7.75水平，不過他提醒，短期內季節
性因素及新股招股頻密，或繼續支持
港匯徘徊在貼近7.75水平。
隨着網易周四掛牌、京東將於周四

（18 日）掛牌，大型中概股回歸招股
活動暫告一段落。謝棟銘預期，就算
日後金管局有需要再入市干預，相信
規模亦漸趨溫和，料本港銀行體系結
餘將維持在1,200億至1,500億港元，
而在短暫因素影響消退後，港息亦有
機會進一步回落，不過他認為亦需繼
續關注政治因素對港匯及港息的影
響。

■聶德權指
公務員工會
發動「政治
罷工」，已
超越界線。
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